

Monseñor Sergio Contreras Navia

Obispo de Temuco (1978-2001)

Lema episcopal: No he venido a ser servido, sino a servir

Nació el 27 de abril de 1926. Hijo de Manuel Contreras y Carmen Navia. Estudio Ingeniería Mecánica en la Universidad Técnica Federico Santa María, Del clero de Valparaíso. Sucedió a monseñor Bernardino Piñera, quien había renunciado a la diócesis por sus tareas en la CECH.

Estudió en el Seminario de Santiago y en la Facultad de Teología de la Universidad Católica de Chile. Licenciado en Teología y en Filosofía. Fue ordenado sacerdote en Valparaíso el 21 de septiembre de 1957, Asesor diocesano de universitarios católicos entre 1957 y 1963. Asesor de la Juventud Obrera Católica (JOC) entre 1963 y 1966. Vice-asesor nacional de la Acción Católica chilena. Pablo VI lo eligió obispo de Ancud el 21 de noviembre de 1966. Consagrado obispo en la Catedral de Valparaíso el 27 de diciembre de 1966 por monseñor Emilio Tagle.

Su lema episcopal “No he venido a ser servido sino a servir”,

En Ancud celebró el V Sínodo Diocesano en 1968. Además, participó en los Sínodos de Obispos de 1971 y 1974.

El 18 de febrero de 1974 el papa Paulo VI lo trasladó a Concepción como obispo auxiliar de monseñor Manuel Sánchez, donde también se desempeñó como encargado del apostolado laico del episcopado.

El 28 de diciembre de 1977, es designado obispo de la diócesis san José de Temuco. Cargo que asumió el 15 de enero de 1978.

Ocupó diversos cargos en la Conferencia Episcopal de Chile y en el CELAM. Secretario General de la CECH entre 1983 y 1991. Hizo la visita *ad limina* en 1979, 1984, 1989 y 1994.

Monseñor Contreras participó en la IV Conferencia del Episcopado Latinoamericano, en Santo Domingo en 1992. Además, se desempeñó como administrador apostólico de la sede plena de Valdivia en dos oportunidades, en el año 1995 y en el año 2001.

En sus últimos días monseñor Sergio Contreras vivió en Temuco, en el Hogar de Ancianos Nuestra Señora del Carmen, donde fue atendido por las Hermanas de los Ancianos Desamparados. El paso de los años mermó significativamente su salud, afectado por el Alzheimer. Falleció el 5 de enero de 2019.